

議員とカダる会（議会報告会・意見交換会）報告書

開催日時	平成29年5月21日（日） 13時30分～15時30分
開催場所	アピオあおもり2階大会議室
会場責任者	秋村光男、舘田瑠美子
書記	中村美津緒、木下靖
出席議員	秋村光男、舘田瑠美子、天内慎也、斎藤憲雄、木戸喜美男、木下靖、中村美津緒、長谷川章悦、軽米智雅子、丸野達夫、竹山美虎、山本武朝、小倉尚裕、里村誠悦、橋本尚美 議員15名
参加者数	市民13名（全参加者数28名）
報告内容	<ul style="list-style-type: none"> ・アウガへの庁舎機能移転について ・市職員の給与削減について ・市議会議員の報酬削減について
意見交換内容 (意見の要旨)	<p>意見：</p> <p>① 青森市についてあなたが誇りに思うこと残念に思うこと</p> <p>【誇りに思うこと】</p> <ul style="list-style-type: none"> ・花祭り・夏祭りがある ・アウガ内の図書館がよい ・水が豊富 ・汚水処理の対応が進んでいる ・小牧野遺跡 ・三内丸山遺跡 ・貝焼き味噌がある ・魚介類がうまい ・ラーメン日本一 ・高校サッカーが強い ・ホワイトインパルス ・県庁所在地 ・銭湯が多い ・方言がある ・日本一水道水がうまい ・新幹線が通る ・災害が少ない ・山菜野菜がおいしい ・物価が安い ・ねぶた祭 ・リンゴ・ホタテなどおいしい物がたくさんあること ・温泉が多い ・人が素朴 ・おいしいトマト

- ・カシスがある
- ・自然に恵まれている
- ・浪岡城跡
- ・スキーができる
- ・海山川がきれい
- ・図書館が多い
- ・国道の幅が広い
- ・街中にリンゴの木がある
- ・空気おいしい
- ・景色がいい
- ・観光名所がいっぱいある
- ・道路のアクセスがいい
- ・人柄があたたかい
- ・物流がしっかりしている
- ・温泉施設が豊富
- ・リンゴの生産日本一

【残念に思うこと】

- ・市街化調整区域が多すぎる
- ・雪害が多い
- ・給料が安い
- ・田畑が管理されず放置されている
- ・いろいろなものが古く改修されていない
- ・親が職場を都会に進めること
- ・市街地調整区域が多い
- ・短命市
- ・生活道路の除雪
- ・孫内浪岡間の道路アクセス
- ・浪岡病院の老朽化への対応がない
- ・合併がまだ本格的でない
- ・農業予算が少ない
- ・農林水産部局が浪岡にあるのに機能していると思えない
- ・観光リンゴ園が少ない
- ・市長と議会関係
- ・ごみ減量化が進まない
- ・分別の取り組みが他市よりおこなわれている
- ・ごみ処理場問題
- ・ごみ置き場の市道敷地占有申請の可否
- ・人口減少
- ・西地区の整備がない
- ・まちづくりビジョンがない
- ・公立大学が遠い郊外にあること
- ・製造業が少ない

- ・働く場所が少ない
- ・フジテレビが入らない
- ・小児科が少ない
- ・ペットショップが少ない
- ・サンドームが中途半端
- ・冬寒い
- ・雪が多い
- ・市政迷走中
- ・公園が少ない
- ・ドッグランがない
- ・不愛想と誤解されがち
- ・市の未来が見えない

② 青森市のまちづくりについてあなたができること

若い人が参加できるイベントを開催する

- ・コミュニケーションをとる
- ・挨拶を進んでする
- ・町内活動に参加する
- ・雪の対応策を考える
- ・観光客に対してアクセスが不便
- ・除排雪業者は旧青森市では不十分なので対策をとる
- ・新町の将来を考える
- ・新町からの再生を思考する
- ・商店街の駐車場問題に取り組む
- ・バスのアクセス状態を考える
- ・コミュニティバスの充実
- ・スクールバスの活用
- ・時間帯によって市営バスの大きさを考える
- ・リンゴを生かす
- ・津軽海峡ブランドを生かす
- ・まちづくりに力を入れる
- ・住んでいる人が気楽に生きられるように話し合いの場を設ける
- ・消防団員として活動に力を入れる
- ・隣近所と仲よくする
- ・持続可能なまちづくり
- ・毎朝ラジオ体操に参加する
- ・「人づくり」ができるまちづくり
- ・生活道路の除雪に力を入れる
- ・地域の特性を生かした農産物に力を入れる
- ・若者主体のまちづくり
- ・若者に負の財産を残さない

③ 青森市をどんな街にしたいですか？

	<ul style="list-style-type: none"> ・元々青森市は悪くない ・若者限定で集まる街 ・市民病院、浪岡病院の医師が充実した街 ・ロードヒーティングをもっと設置して雪道を歩きやすい街 ・再生可能エネルギーをもっとふやす ・雪寄せスペースは市民の力で出来る街 ・自動車がなくても交通手段がよい環境 ・安心・安全な街 ・除排雪をはじめとする生活に身近な事をしっかりする街 ・町内会の行事を活性化してまちづくりについて話し合う場を多く設ける ・議会に請願を出しやすい、議会は市民の声を届ける街 ・自分の住んでいる街をきれいにする街 ・市民の声をどのように議会へ繁栄させるか考える街 ・小学校中学校一貫校をつくる街 ・冬の交通機関をより安全・安心快適なまちづくりへ ・子どもが中心なまちづくり ・議会内の情報を正確に伝えること ・市民と議会の意識の共有化 ・議会説明会を広めて多くの市民に来ていただく ・政治に責任感を持つ市民が増える街 ・議員は市民の声をすくい上げ努力を惜しまず議会へ届ける街 ・議員は正確な情報発信に取り組んで欲しい街
<p>記録者所見</p>	<p>各議員で準備～運営まで行えるようになったのは素晴らしい成果であると考えます。</p> <p>最初は和やかにスタートしましたが、話し足りない市民が訴える時間不足に不満を持たれた感じでした。</p> <p>アピオ会場では議員と語り合うというよりは、市民が議員へ意見を述べたい・議会の存在意味の不満を述べたい様に感じました。</p> <p>ワールドカフェスタイルで個別に話をするよりも全体で特定の議員に対して質問をしたかった様子でした。</p> <p>ワールドカフェスタイルは継続するにもテーマ内容や開催時期についてもっと熟慮が必要であると思いました。</p>

※写真添付必須のこと

青森市議会議長 様

平成29年7月18日

上記の通り報告いたします。

会場責任者 秋村光男

館田瑠美子

出席議員

天 内 慎 也

斎 藤 憲 雄

木 戸 喜美男

木 下 靖

中 村 美津緒

長谷川 章 悦

軽 米 智雅子

丸 野 達 夫

竹 山 美 虎

山 本 武 朝

小 倉 尚 裕

里 村 誠 悦

橋 本 尚 美

別紙 会場写真







